

CONCILIUM
VERBUM

GAUDIUM ET SPES
LUMEN GENTIUM

SACROSANCTUM
DEI

EINLADUNG

Sehr geehrte Damen und Herren,

in diesem Jahr jährt sich der Abschluss des Zweiten Vatikanischen Konzils zum 50. Mal – Anlass für den dankbaren Rückblick, aber auch für das perspektivische Weiterdenken des Konzils in unsere Zeit hinein.

Der hl. Papst Johannes XXIII. umschrieb die Aufgabe des von ihm einberufenen Zweiten Vatikanischen Konzils mit „*Aggiornamento*“.

Die Deutsche Bischofskonferenz sieht dieses „*Ins-Heute-Bringen des Glaubens*“ mehr denn je als die zentrale Mission der Kirche an. Diese Mission wollen wir bedenken und diskutieren bei einer

Festakademie
„50 Jahre Zweites Vatikanisches Konzil“
am Donnerstag,
den 24. September 2015,
15.00 bis 17.30 Uhr,
im Maritim-Hotel, Pauluspromenade 2,
36037 Fulda

Ab 14.00 Uhr besteht bei Kaffee und Gebäck die Möglichkeit zu persönlichen Begegnungen.

Ich würde mich freuen, Sie bei der Festakademie und bei der **Bonifatius-Vesper** (18.00 Uhr), die wir traditionell zum Abschluss der Herbst-Vollversammlung der Deutschen Bischofskonferenz im Hohen Dom zu Fulda feiern, willkommen heißen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen



Reinhard Kardinal Marx

u. A. w. g. bis zum 10. September 2015

BEGRÜSSUNG

Reinhard Kardinal Marx, Vorsitzender
der Deutschen Bischofskonferenz

VORTRAG

„Das Konzil und seine Wirkungsgeschichte“

Karl Kardinal Lehmann, Bischof von Mainz

PODIUM

„Aggiornamento heute. Über die Rolle der Kirche
in der modernen Gesellschaft“

Sylvia Löhrmann, Ministerin für Schule und
Weiterbildung, stellvertretende Minister-
präsidentin des Landes Nordrhein-Westfalen

Katharina Norpoth, Vorsitzende des Bundes
der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ)

Dr. Jean-Louis Schlegel, Religionssoziologe und
Philosoph, Cheflektor der Éditions du Seuil in Paris

Moderation: Prof. Dr. Dr. Thomas Sternberg MdL,
Direktor des Franz-Hitze-Hauses, Katholisch-
soziale Akademie des Bistums Münster

NACHGEFRAGT

„Das Zweite Vatikanische Konzil – bleibende
Herausforderung für die Kirche in Deutschland“

Der Vorsitzende der Deutschen Bischofskonferenz
im Gespräch mit Prof. Dr. Dr. Thomas Sternberg

Musikalische Umrahmung:

Jugendkathedralchor Fulda unter der Leitung von
Domkapellmeister Franz-Peter Huber

ABSCHLUSS

Bonifatius-Vesper im Hohen Dom zu Fulda

*Titelmotiv:
Die vier Konstitutionen des
Zweiten Vatikanischen Konzils,
grafische Darstellung in freier
Anlehnung an die Sonder-
briefmarke „50 Jahre Zweites
Vatikanisches Konzil“ der
Deutschen Post, 2012*



**DEUTSCHE
BISCHOFSKONFERENZ**

www.dbk.de